
ПОБЕДИТЕЛИ 
СОРЕВНОВАНИИ 

• Бюро Сланцевского городского 
комитета КПСС и исполком горад-

сного Совета депутатов трудящих-

ся рассмотрели итоги социалисти-

ческого соревнования коллективов 
промышленных предприятий, 
строек, торговых организаций и 

домоуправлений за третий нвар-

• тал 1963 года. 

Соревнуясь за цостойзную встре-

чу Великого Октиёря, трудятциеся 
лд• гриятий рагтона достигли не-

плохнх поосазателей.в борыбе за 
досрочное•вьполхение производст-

венных заданий. 

Государственный план- за тре-
тий квартал в целой по району 
вытюлнен на 106,9 процента. 
6ат:л получила сверхплановой 
,продухцям на 1.577 тысяч руб-
лей. 

.Большой вклад в достижение 
этих усаьецов внесли тколлектиты 
ують-.1iужского рыб озсомбимата, 

,гэооеэаицевото завода, Кингисепп- 
ского бЫтпроиисомбината, комбина-
та «Стройдеталь» и другие. 

Хороших успехов добились тру- 

строительного--удравления 
'Л 8, соревнующиеся за досроч-

ный ввод в эксплуатацию объекта 
большой химий - комбината 
«Фосфорит» мощностью 840 ты-
сяч тонн фоафоритной муки в гад. 

За достигнутые успехи в со-

циалистическом соревновании, в 

честь 46-й годовщины Великой 
Октябрьгмой социалистической ре-
волюции присуждены: 
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ПО ПРОМЫШЛЕННЫ М 
ПРЕДПРИЯТИЯМ 

ПЕРВОЙ ГРУППЫ 

Первое место и переходящее 

Красное знамя горкома КПСС и ис-
полкома го•родското Совета - кол-
лективу Уесть-Лужсколо рьсбокои-
бината (н. о. директора-Ю. Б. Мо-
росзов, секретарь партбюро А. И. 
Прокофьев). 

Второе место - коллективу га-

засланцевого завода (начальник 
комбината селаiецы» В. И. Шума-
лов, секретарь парткома Л. Ф. Фи-
ндгенов). 

Третье место - коллективу 

комбината «Строюдеталь» (дирек-
тор С. А. Фролов, секретарь парт-
организации Д. П. Сухорук). 

е 

ПО ПРОМЫШЛЕННЫМ 

ПРЕДПРИЯТИЯМ 

ВТОРОЙ ГРУППЫ 

Первое место х переходящее 

Красное знамя горкома КПСС и 

исцюлкома городского Совета -
коллективу Кингнсеппского бьгг-
проикомбината (директор Д. А. То-
рячев, секретарь партортатгизацин 

Н. Я. Зайцева). 

Второе место - коллектиiву ре-

тенератного завода (jиректор Я. В. 
Хохлов, секретарь парторганиза-

ции Е. Ш. 3мдиг). 

Третье место - коллективу 
.кожевенного завода «Вобеда» 
(директор В. П. Собелев, секре-

тарь партбюро В. А. Таллин). 

ПО СТРОИТЕЛЬНЫМ 
ОРГАНИЗАЦИЯМ 

Первое место и переходящее 

Красное знамя го•ркоиа К IСС и и•с-

пюпкоиагорсовета - коллективу 

строителыного управления № 8 
(начальник И. И. Иванов, секре-

тарь партбюро А. А. Игнашов). 

Второе место - коллективу 

строительного управления № 884 
(начальник А. Л. Мушкин, секре-
тарь ларторганидзащии В. П. Цвет-
ков). 

ПО ТОРГОВЫМ 

ОРГАНИЗАЦИЯМ 

Первые места и перекодящие 

Красные знамена горкома КцСС и 

иситлкома горсовета - .магазину 

№ 22 Сланцевского горсиецгторта 

(заведухьщая В. М. Яшенкова, 

председатель месткома профсоюза 

Т. Ф. П1леиина) и коллективу сто-

ловой N 1 Сланщевского горсмеш-
торта (заледующая А. Д. Евстафье-

ва, председатель месткома проф-

союза Т. Т. Дадрик). 

ПО ДОМОУПРАВЛЕНИЯМ рНКО 

Первое место и переходящее 

Красное знамя горкома КПС4С и ис. 

полкома горсовета прмсулсдены о-

иоуправлению Ы 7 лыыiкоиоина-

та .«Сланцы» (домоутграв И. А. 
Алексеев). 

ОРГАН 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, 

СОЕДИНЯЙТЕСЬ! 
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ёЛАНЦЕВСКОГО ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОП ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА 
И ГОРОДСКОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ 

Ке 131 (3589) Пятница, 1 ноября 1963 года 

Год издания 20-й 

Цена 2 коп. 

„ФОСФОРИТ" ДОСРОЧНО ! 
* СКОРО НАЧНЕТСЯ ПРОКРУТКА ОБОРУДОВАНИЯ. * КОТЕЛЬ-

НАЯ ВСТУПАЕТ В СТРОЙ. * „КОМСОМОЛЬСКИЙ ПРОЖЕКТОР" - НА 
БОЕВОМ ПОСТУ. 

С помощью РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ 
Строители и монтажники обязались к предстоящему Пленуму 

ЦК КПСС сдать в эосоллуатацичо прамавадственные мощности комби-
ната «Фосфорит» на 840.000 тонн фосфоритной муки в год. Еаке-
дне'вно на стрсителыную площадку постутгатот с отечественных заво-
дов новейшие механизмы .и техогологимчоское оiбарудованне. 

Больную помощь строителям оказывают рационалидаторы -
рабохие- и инлсенерно-'гехнические работники восьмого строительного 
управления и субподр$гдн.ых организаций. С начала года от них по-
ступило 37` ,рационализаторских предложений. Сегечас 25. предло-
жений внедрены в производство и, па прет:арнтелыным лодсчетаи, 
дадут годовой зко.ноттмческий эффект в сумме 29.758 рублей. 

Ценное рационалигаатартсое предложение внесли бригадир ком-
сомолыко-нолоденкной бригады каменщиков Ю. В. Саасин и брига-
дир плотниосов И. З. Валяев: Они применили при кирпичной кладке 
водонапорной башня инвентарные подлески вместо коренных лесов. 
Предлсженке даст экономию в сумме 1.200 рублей в год. 

Начальник третьего участка Н. П. Елисеев совместно с глав-

ным иархшендераи комбината «фоофорит» П. Е. ФиливогоВым вне 
предлолсение по устройству подхъоздных путей в карьере. Эоеономи-
ческий эффект от этото предложения составил 13:675 рублей. 

Изучаем передовой метод труда 

На строительстве Кинтисешгско-
го-комбината « Фосфорит» работает 
иного иолюдых рабочих, прибыв-
ших по комсомольским путевкам 
из Ленинграда, с Урала и других 
областей страны. Комсомольцы хо-

рооло понимают свои задачи и вы-

сокоигроизводительио трудятся. 

Вместе .с иногочисленныи кол-

лективом молодежи хорошо тру-

На Х1[1 съезде профсоюзов С ССР 

G зале Дворца съездов во время заседания. 
Фотохроника ТАСС 

дятся на Ударной стройке и вос-

питаниигси Слаоцевского профес-
сионалыно-техничесасето учиигища 

15. Они •проходят производст-

венную практику на монтаже тех-
нологического оборудования. Это 
дело очень интересное и в то псе 

время довольно сложное. Нам по-

могают опытные ионтажНиIси раз-

бираться в чертежах, обучают пе-

редовым методам труда. 
Будущие ионтаикники впервые 

находятся на такой крупной 
стройке, как комбинат «Оаефо-. 
рит»..Скоро отг вступит в строй к 
станет выпускать минеральные 
удобрения для совхозных и кол-
хюзных полей нашей страны 
и сельского хозяйства . стран 

социдлкстическото лагеря. По-
стдраелося с честью выполнить 

свое задание и достичь высоких 
трудовых поосазателей в производ-
ственном обучении. 

И. САМУЩИК, 
учащийся десятой группы 

профессионально-технического 
училища. 

М[ЕВниШ 
ударной 

стройки 

ГЛАВНЫи КОРПУС 

В этом ведущем цехе будущего 
предприятия продолжаетсянапря-
женная предпусковая пора. На ус-

тановке технологического обору-
дования заняты бригады слеса-

рей-монтажников, э.лектриiкое и 

сантехников. Подготовлена к при-

ему электроэнергии первая транс-

форматорная подстанция. От нее 

поступит электроэнергия к треть-

ей и четвертой подстанциям. После 
этого начнется прокрутка обору-
дования по всему тракпу рудопо-

дгтчи, четы орех мельниц и флото-
машин. Первое опробование наме-
чено произвести до 7 ноября. 

КОТЕЛЬНАЯ 

На строительстве котельной в 

основном завершен монтаж обо-
рудования. В эти д,ни начата про 

сушка котлов. Внутри помещения 

работают бригады отделочников, а 
также завершается теплоызотяция 
технологического оборудования и. 

трубопровода. Есть полная уве-

ренность, что в первой декаде 
ноября часть цехов получит тепло. 

КОРПУС СУШКИ 

Самым отстающим участком 
преуцпуско•вом периоде является 
корпус сушки и фильтрации. Здес. 
в ближайшие дни необходим. 
монтажникам выполнить большо 
объем работ по усилению креп 

лепим перекрытия под вакуумны 

фильтры. 
На этом объекте работают т. 

бригады. Они уже установили и 
двух фильтрах барабаны с катка 
ми. Надо сказать, что единый ком 
плекс монтажных работ примене 

впервые. 

ПЯТАЯ ГАЛЕРЕЯ 

В эти дни производится уси 
ленными темпами подготовка пя 
той галереи. Она является канеч 
ным участком тракта, по которо 

мяу станет поступать продукция 
силосный склад. Сейчас заверше 
подъем металлической комстру 
ции моста, смонтированы шнек• 
в ые устройства•. Одновременно н 
силосном корпусе заканчиваетс 
монтаж металлической констру 

ции шатра. 

„КП" сообщает... 
За последнее время на строительной площадке комбината 

«фосформт» заметно улучшилась наглядная агитация. На фасадах 
строя.щи:хся цехов появигпись лозунги и плакаты со сроками завер-
шения пусковых объектов. 

Особенно оживила свою работу редколлегия «Камсоиролыското 
прожектора». Возле здания администрапивно-быгово•го корпуса еже-
дневно вывешиваются листки-гомолнии», сатирические листки. В оче-
редном номере «Комсомольского прожектора» помещена карика-
тура на бракоделов и управления механизации сорокового тре 
ста (начальник участка Л. М. Ефремов), которые зарывают в землю 
годный кирпич и другие строительные материалы. В этом же номе 
ре помещены карикатуры о бесхозяйственном хранении колец ра 
шита и отсутствии механизации на доставке раствора в главно 
корпусе. 



ОТЧЕТЫ Н ВЫБОРЫ 
в ПАРТИЙНЫХ орrАнизлцнях ИДТИ В НОГУ С Н{И3НЬЮ, 

С ТРЕБОВАНИЯМИ СЕГОДНЯШНЕГО ДНЯ 
На днях на Нарвской льно-джу-

товой фабрике состоялся большой 
и важный разговор коммунистов 
о том, как улучшить организа-
ционно-партийную и партийно-по-
литическую работу в коллективе И. 

поставить ее в соответствие с ре-

шениями ХХ11 съезда КПСС, е тре-

бованиями сегодняшнего; дня. 

Коммунисты обсудили отчетный 
доклад партийного бюро, его дея-

тельность за отчетный период и 

внесли много ценных предложе-

ний по улучшению его работы. 

Возглавлять 
и вести вперед 

В отчетном докладе и в выступ-

лениях заведующего прядильным 

производством М. Ф. Горбунова, 
председателя фабкома В. А. Ермо-
линой, мастера смены ткацкого це 

ха Т. И. Монаховой и других ком-

мунистов было отмечено, что кол-

лектив фабрики ;правильно пони-

- мает стоящие перед .ним задачи, 
стремится выполнить и. перевытол-. 

нить все технико-экономические 

показатели, принятые социалисти-

ческие обязательства. 
За девять месяцев план по вы-

пуску валовой продукции выпол-
нен коллективом на 106,4 процен-
та. Сверх плана выпущено про-

дукции на сумму 359 тысяч руб-
лей. В то же время на 17,5 про-

цента повышена производитель-

ность труда каждого рабочего. 
Проведен ряд мероприятий по об-
легченичо труда вспомогательных 

н подсобных рабочих. 
На фабрике широко развито ра-

ционализаторское движение. 90 ра-

бочих и 16 инженерно-технических 
огаботников являются активными 
рационализаторами. За девять ме-

сяцев поступило 157 рацпредложе-
нйй, из которых 92 внедрено. Эко-
номия государственных средств от 

внедрения этих предложений со-

ставила 31,5 тысячи рублей. 
Лучйпими рационализаторами 

фабрики являются электромонтер 
10. Н. Никоигаев, которому по ито-

гам за второй квартал присвоено 

звание «Лучший рационализатор 

ЛСНХз, Л. Ф. Кузьмин, И. Ф. 
Толхачев и другие. Активное уча-

стие в рационализаторской рабо-
те принимают главный механик 

фабрики И. И. Базанов и инженер  
рационализации к изобрета-

тельству Н. В. Рубцов. 
Многие :работники фабрики тру-

дятся не только за деньги, но и 

за совесть, дорожат честью совет-

ского рабочего. 06 этом говорит 

хотя бы тот факт: 613 человек 

(более 30 цроцентов всего состава 

фабрики) активно участвуют в 

соревновании за коммунистический 
труд, а 91 человек уже завоевал 

почетное звание ударника комму-

нистического труда. 

В ходе этого благородного дви-
жения за коммунистический труд 

рождаются новые мысли, ценные 

предложения, направленные на 

улучшение производства. Так, в 

ткацком цехе в смене мастера 

коммуниста Т. И. Монаховой, 6о-
.рющейся за звание коллектива 

коммунистического труда, родился 

ценный почин ткачихи Талины Ав-
деевой, предлаживнпей использо-

б'ать асе имеющиеся резервы . для 

повышения производительности 

труда. К сожалению, партбюро и 

его бывший секретарь М. Т. Зуй-
ков не сумели создать необходи-
мых условий для того, чтобы этот 

почин стал достоянием всего кол-

лектива. В результате на сего-

дняшний день только 40 человек 
работают по методу т. Авдеевой. 
А ведь, как отмечали выступав•шхе 

на собрании товарищи, было бы 
закономерным, если бы почин 

Г. Авдеевой был распространен не 

только на Нарвской льно-джуто-

вой фабрике, но и на других фаб-
риках страны. 

Однако этого не случилось. Не 
случилось потому, что партбюро 
не выращивало ростки нового, не 

поощряло инициативу, рождав-

шуюся в рабочем коллективе, не 

продвигало хорошие дела вперед 
(которых, кстати, немало на фаб-
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рике), не обобщало ценный опыт 

•и, иго сути дела, плелось в хвосте 

движения. Ясно, что новому со-

ставу партийного бюро следует 

учесть эти ошибки, •всеЛда идти 

впереди коллектива и вести его за 
собой, быть в своей работе на 

уровне требований сегодняшнего 

дня. 

Выше уровень 
оМганиаационно-партийной 

работы 
_ От уровня организационно-пар-

тийной работы зависит многое. 

Это в настоящее время понимает 

каждый рядовой коммунист. Не 
хотел понять этого, только секре-

тарь партбюро М. Т. Зуйхов. В 
своей работе он слабо опирался 

на актив. Вопросы на заседаниях 
бюро и партийных собраниях об-
суждались почти без подготовки. 

Комиссии для подготовки того 

или иного вопроса не создавались. 

В результате обсуждение прохо-
дило скучно,, коммунисты посте-

пенно утрачивали интерес к про-

водимым собраниям, реже стали 

посещать их. дело дошло до того, 

что партбюро перед каждым соб-
ранием выражало опасение: а бу-
дет ли квеiоум, не сорвется ли соб-
рание? А такие случаи, к сожале-

нию, . были. И это на таком пере-

довом предприятии; как Нарвская 
льно-джутовая фабрика! 

У партийного бюро не хватало 

смелости опросить с недисцюплини-
рованных коммунистов, почему 

они систематически по неува•жи-
тельным причинам пропускают со-

брания. Почувствовав мягкоте-

лость и беопринцилнооть партбю-
ро и его секретаря М. Т. Зуйкова; 
некоторые комiмунисты даже пар-

тийные взносы стали платить с 

неполного заработка. О партийных 
же поручениях .и, говорить не при-

ходится. Их имели только отдель-

ные коммунисты, да и за вылол= 
•нение этих поручений никто не 
спрашивал. 

С глубокой болью коммунист 

М. Сергеева гоаорила.в своем вы-

ступлении о том, что ей становит-

ся обидно, почемiу партбюро даже 

'ей, коммунисту с двадцатилетним 

стажем, не давало никакого лору-

чения. Встает резонный вопрос: а 

как . же дальше работать "при та-

ком отношении партбюро к орга-

низационно-ггартнйной работе? И 
коммунисты сделали правильный 
вывод: так дальше работать 
нельзя. Разве можно .считать нор-

мальным, что при большой базе 
роста. партийная ррганизация поч-

ти не растет. А все потому, что 
низок уровень партийно-организа-

ционной работы. 

Идеологической работе - 
повседневное внимание 

Об этом говорили многие вы-

ступавшие коммунисты, на, к со-

жалению, и этот участок работы 
был «белым пятномр в деятельно-

сти партийного бюро. Созданная 
еще в июне этого года лекторская 

группа общества «Знаниею к ра-

боте до сих пор не приступила. 

Алитколлектив фабрики без'дейст-
вует, а воспитание труцящихсоя, по 

сути дела, отдано на откуп руко-

водителям цехов, фабкому и ди-

ректору В. С. Рьпбакову, который 
занимается этим лишь тогда, ког-

да работнику требуется 'наложить 

какое-то изыскание или уволить с 

фабрики. Естественно, что при та-

ких делах трудно говорить о какой-
то плакомерной политика-маосавой 
воопйтательной работе. Инженер-
но-технические работники, члены 

партбюро, партпрулорли и другие 

активисты редко, очень редко вы-

ступают перед рабочими в обще-
житиях или на производстве с бе-
седа•ми-и лекциями. Да о массовой 
работе партбюро и вообще не 

мыслило. Оно считало, что при 

хороших производственных дости-

жениях коллектива фабрики мож-

но всех шанна+ми забросать. Одна-
ко на деле получилось совсем дру-

гое. За 9 месяцев на фабрике бы= 
ло совершено 35 прогулов с поте-

рей 185 человеко-дней. 'Некоторые 
рабочие стали пьянствовать прямо 

на производстве, в рабочее время. 

На почве пьянки, например, сле-

сарь РМО Булычев Алексей про-

пулял в октябре четьдре дни а сле-

сарь А. Краснов ночью обворовал 
центральный склад. Подчас нехо- 
.ролго вели себя девушки в обще-
житиях и все это,- видимо, ничуть 

не беспокоило ни партийную, ни 

комсомольскую организации. 

Партийному бюро и админист-

рации фабрики следует переменить 

свое отношение к воспитанию тру-

дящихся. Недооценивать важность 

идеологической работы`-это, зна-

чит, допускать политическую бли-

зорукость. 

Челавеыа надо уважать 

На собрании был поднят вопрос 

о человеческом отношении к рядо-

вому коммунисту, рядовому ,работ-
нику, об уважении человека. Чле-
ны партбюро должны быть строги 

и лр.инциигиальны к людям неради-
вьгм, к нарушителям тр'удов'ой, 
производственной, а также партий-
ной дисциплины. И в то же время 

трудолгабивых и честных р аботни-
ков они должны уважать. Неда-
ром М. Горький говорил: «Человек 

это заучит гордо». К сожале-

нию, некоторые члены бюро не при-

держикакггся этого правила. •На-
лример, член партбюро В. С. Ры-
баков не захотел разговаривать со 

старым коммунистом М. Сергее-
вой. У себя в кабинете он, грубо 
поступил с нею и довел до слез. А 
ведь она приходила к нему, как к 

члену партбюро, посоветоваться 

насчет партийного горучения. 

М. Серiгеева рассказала собранию 
о там, что В. С / Рыбаков ,редко 

заходит в цехи, мало беседует с 

рабочими, а некоторые рабочие да- 
.же и не знают, что он является 

директором фабрики. 

Выступавшие коммунисты остро 

критиковали недостатки в работе 
паiртбюро и выражали уверенность 
в том, что новый состав партийно-
го бкдро примет во внимание их 

предложения й сделает все, чтобы 
улучшить работу парторганизации. 

Секретарем нового состава парт-

бюро избран А. И. Курочхнн4 

П. КИДЯПКИН, 
инструктор орготlдела 

горкома КПСС. 

КОЖЕВЕННЫЙ ЗАВОД «ПОБЕДА» 
На снимке: (слета нагъраво) тередовмки производства Н. Н. 

Мосима, В. И. Сксгонен, В. С. Фецоткима и сеюретарь партийной 
организации В. А. Галкин беседуют о социалистическом соревно- 

вании ка заводе. 

Фото М. Гаврилова. 

Семинар руководителей 
школ коммунистического труда 

Вчера при идеологическом отделе горкома КПСС состоялсяочи 
редкой семинар руководителей школ коммунистического труда. 

Перед участниками 'семинара с лекцией о международной по-

ложении выступил лектор оiбнггма КЛС+С М. К. iГудовский. 

•0 резервах производства и повышении ' производительности 

труда на каждом рабочем месте прочел лекцию начальник отдела 

труда и зарплаты ком6гината «Сланцы» В. М. Гоагпе. 

Заслужили почетное звание 

До начала трудового дня време-

ни еще много, а сотрудники вто-

рой. городской больницы уже в 

сборе. Они прибили, чт®iбы обсу-
дить итоги работы детского отде-

ления и решить вопрос о присвое-

нии ему звания -коллектива ком-

мунистического труда. 

Выступает •председатель мест-

ного комитета профсоюза больни-
цы врач А. П. Кулриянюва. Она 
рассказывает о том, как трудил-

ся колледстив отделения, как вы-

лолнял принятые обязательства. 
Есть чем похвастать медикам.. 

Многие из них овладевают смеж-
ными профессиями, учатся. Зара-

а 

,ботная плата 'здесь вьдцается без .-

кассира. Такой коллектив вправе 
носить почетное звание коммуни-
стического. 

здесь же, на собрании, 14 дуч-

шитк работникам детского отделе-

ния были _ присвоены почетные 

звания ударников коммунистиче-

ского труда и две работницы от- 

отравлены на заслуженный отдых. 

Это санитарка хирург кческого; от- . 

деления А. А. Семенова и прачка 

М. Е. Осипова. В память о совме-

стной работе коллектив препод-

н ес им ценные подарки. 
И. .НОРДЕНгЕРГ, 

редактор стенной газеты 

. «Медик». 

усть-лужские рационализаторы 
ц'роверены итоги рационализа-

торской работы за девять месяцев 

в Усть Лужсдсом рьсбокотсблцате. 
Сдеиiано за это время-немало. В 
Рационалиьзаци:и и изобретателы т -

те приняло участие 43 человека. 

Это позволило внедрить. в произ-

водство 61 предложение с окопа~ 
мичесгкой аффедтитностьто 23,8 
тысячи рублей. Планом же было 
предусмотрено внедрить 31 предо 

лажекпе на 20 тысяч рублей. 

Морск ае 

ворота Севера 
ХАБАЮВСКИЙ КРАЙ. _ Порт Ванино. От-

сюда начинаются маршруты океанских дизель-
электроходов и теплоходов, которых голубые до-

роги уводят на далекую- Камчатку и Чукотку, к 

берегам Сахалина. Ни днем,: ни ночью не затиха-

ет напряженная трудовая жизнь этого крупного 

механизированного порта. На суда грузятся1ма-

шины и сельскохозяйственный инве1гтарь, товары 

народного потребления, лес, строительные мдте-

риалы. 

НА СНИМКЕ: у причала морского порта Ва-
кино. 

Фотохроника ТАСС 

В числе лучлгих у нас счита-

ются механики рыбоиморозялтхиоло .. 

судна «Сторожно» М. Я. Де-ибо и 

В. И. ,Мвлюшис. Они заменили 

рельсовые трофировапны е пути 

морозильных камер на роликовые, 

что дало годовую экономию 

10.000 рублей. 

Таких людей пытликой мысли, 
постоянно ипгулщх более .произво- 

дательной работы, у нас много. 
Старший механик каисервно-кол-
тильного цеха А.П. Сатссии автор 

и соавтор 13 рационысизаторг__ 

прероложений с экономической эф 
фективно.стью 6.297 ,рублей. 

Слесдрь.хаитадчиос того же цеха 
С. А. Чистязсов подал семь пред-

ложений с эосономической эффек-

тпвнастью 5.697 рублей. 

Сейчас рационализаторы .рьибо- 
комбината работают над ретсонст- 

руовцией дефростера - Уаишны 

для разморозки рыбы и над под-

ключениел1 в действуюгщую линию 
ноозых маслозаливочных тгашин, 
которые требуют сущестю•енной 
'мод ерлмзащглМожно надеяться, 
что эта работа будет усшепгной. 

в. осипов, 
инженер ло ;рационализации 

Уоть,Лужсхопо рыбокомгбнната. 



Чтобы не быть в долгу перед Родиной 
,Борыба за рентабельность кои-

' iб.ината «Сланцы» начата с нерва-. 

го года семилетки. Основное вни-
-мание. уделяется повышению про-
-ваодительности труда, снижению 

себестоимости продукции за счет 

дучцгего исаголызова.ния имеющих-

ся моицгуΡостей, внедрения новой 
-техни't@М 

В плане 'технического лрогрес- 

.га на ПЯТЫЙ год семилетки по 

-комсбкнату •«Сланцъl» лредусмат-

-ризгалось освоить 13 мероприятии 
'=по-моханивации и автоматизации 

-дгроивводетвенных процессов, мо-

дернизировать 14 единиц дейст-
вующето оборудования л провести 

гхаучно-..исслецователыкие_ ,работы 
:пго двенадцати темам. 

Лять :иеропгриятчгй по механиза-

- и новой технологии трудя-

щцнеся комбината уже вьшолнили. 

Кроме этозо, модернизировано 7 
•,единиц оборудоВания. Механизиро-
-ваны канатные дероги № 3 и 

.:№ 4 цехи ГЛС. 
плана проведена комплекс-

'яая автоматизация асанатаьцх до-

_рот Ж'4 1 и 2, что позволило  

. ысвеббюдить четырех рабочих и 

„дало экономию производству в  

З,8 тысячи рублей: Более 
чем на 70 процентов. выполнены 

работы на участке автоматическо-

го залива воды в гидразатворы 
.кстракторов печного цеха газо-

•сланцевого завода. 

Многое вделано по иеханиза-
ции производственных процессов. 

° 'ак, например, закончена м•ехани-

:зация дробления сульфитанатрия 
в цехе дуоителей, полностью е-

-ханвкцровал загрузка сланца в 

.загругаочные вагоны одного блока 
камерных печей, механизированы 
-стрелочные переводы на внутри-. 

:апахчном рельсовом транспорте 

-третьей шахты. 

В плане предусмотрено внед-

рить в производство два изобрете-
ния, спосо:бетвующие увеличонию 
-.вырааботки бытового газа-с 430 до 

.540, илн. кубометров. Это, -в свою 

очередь, позволит увеличить вы-

.работку камерного масла и газбен-

.зина на 15-20 процентов, сни-

:.вит себестоимость продукции ха 

.830 тысяч рублей в год. 

Большое значение имеет изоб-
ретение « Оболащение горючих 

•  

сланцев методом iфлотаци:и, получе-

ние концентрата сланца, содержа-

щего 70 и; более процентов кероте-
на».1Тадк сказать, что это успешно 

вьпголняется. На комбинате пост-

роена и введена В наладочную. зкс-

плуатацию опьггнал установка по 

получению керогена производи-

тельностью 1.000 тонн в год. Уже 

Коллектив комбината взял обяза-
тельство снизить размер дотации 

уже. в пятом году семилетки на 

500 тысяч рублей, а в 1964 году 

обеспечить безубыточную работу 
предприятия. Поэтому вопросам 

нового, прогрессивного на комби-
нате.в настоящее время уделяется 

особое внимание, при этом учи-

ставку 1.000 тонн полукокса по 

цене 50 копеек за тонну. В даль-

нейшем потребность его возрастет 

до 400 тысяч тонн, что должно 

дать комбинату снижение себе-
стоимости порядка 150 тысяч 
рублей в год. 

Осуществляется внедрение в 

промышленность отходов цент-

ЗА ГЕЗДО ТАЦИО1УН УЮ РАБОТУ 

получена первая партия неротена 

в количестве около 30 тонн. Ка-
чество этой ценной продукции 
отвечает • всем • требованиям 
технических условий. 

Надо сказать; что для примене-

ния керогена в промышленности 

плаIстических масс уже отгружено 

4,5 тонны заводу тКарболит», 
две тонны - Курскому заводу 

резина-технических изделий. 
Поступили заявки на кероген от 
Луганского завода щелочных ак 

кумуляторов. 

Проводят у себя опыты по при-

менению .неротена 1Килев:скии и 

Т.юменский заводы пластических 

масс. 

Своевременно вьвiолхяются за-

дания по модернизации •оборудова-
ния. Только по семи единицам мо-

дернизированного оборудования 
комбинат получил более,18 тысяч 

рублей экономии. 

Дают положительные результа-

ты олытнъге работы по модерни-

зации и реконструкции газогене-

раторов в цехе Г1'С с целью уве-

личения их производительности со 

128 тонн ,в среднем до 135 тонн в 

сутки в 1,964 году.. Производи-
тельность отдельных газогенерато-
ров уже сейчас Достигает 160-
170 тонн в • сутки. За -счет этого 

комбинат предполагает в следую-
щем году увеличить выработку 
генераторного масла на 8,6 тыся-

чи. тонн; что должно дать сниже-

ние себестоимости в сумке 103 
тысяч рублей в год. 

В настоящее время комбинат 
«Сланцы» является еще планово-

убьггочным предприятием, и дота-

ция на этот год предусмотрена 

планок .в сумме 1,3 млн. рублей. 
• 

ПО СлЕДАМ   
неопубликованных писем 

В. СКОБА 
(ул. Жуковского, дом № 9, кв. ЛС° 2) 

,,Вы волнуетесь, что во дворе 

дома Не 9 лежит оборудование, по-

лученное для, молочного магазина 

.№ 44. По вашим словам, оно за-

хламляет территорию, ломается и 

растаскивается детворой, живу-

щей в доме. 

А вот что сообщает на ваше 

п сьмо заместитель директора 

Сiаяцевокого горемешторта ров. 
андрахина: «Действительно, х 

магазину № 44 был завезен авто-

матический подъемник. Он нахо-

дился во дворе временно, до мои-

-тажа. Конструкции понъемника 
были сложены .у стены магазина 

и занимали очень немного места. 

Подавляющему большинству 
жильцов оборудование не меша-

ло. Да иначе и не могло быть: 
_двор дома № • 9 большой, простор-

ный». 

Тов. АНТОНОВОИ 
.{станция Рудничная, дом № 7-а) 

Вы сообщили в редакцию о воз-

мутительнам случае, происшед-
шем с вами при посадке в авто-

бус. Вам, больному человеку, от-

казались помочь; нагрубили. 
Ваше пйюьмо редакция иаправи-. 

-ла начальнику грузового автопар-

ка т. Запутряеву. Он сообщает в 

ответе, что случай, происшедший 

на автобусной остановке, обсуж-
дался на заседании цехового ко-

митета колонны № 3, а также на 

общем собрании кондукторов и 

шоферов. 
На кондуктора Л. Сырникову, 

допустившую грубость, наложено 

дисциплинарное взыскание. 

П. И. ПЕРЕМАН 
(ул. Базарная, дом № 14, кв. № 1) 

Вы утверждаете, что в магазине 

№ 42 Сланцевсного горсмещторга 
продается минога плохого качест-

вдг 

Согласно вашему письму, работ-
ники торга организовали провер-

ку качества миноги и оказалось, 

что оно соответствует всем требо-
ваниям ГОСТа. 

Тов. ИВАНОВИЧ, ПЕТРОВУ, 
МАРФИНУ и другим членам 

бригады плотников из шестого 
строительного управления 

Ваше заявление о неправильной 
оплате пруда редакция направила 

в спроителыный трест № 31. На 
днях оттуда сообщили, что факт, 
указанный вами, подтовердился. 

Заявление рассматривалось в от-

деле труда и зарплаты. На неоп-

лаченную ранее работу составлен 

дополнительный наряд. Деньги 
вам выплачены. 

тьвваются не только задачи теку-

щего гада, но и лерспекти.вные 

задачи; которые доллщыбьггь ре-

шены через пять и более лет. 

К решению этих задач широко 

привлечены научно-исследователь-

ские институтью Москвы, Ленин-
града и других городов. Отдель-
ные вопросы новой технологии ре-

шаются успешно центральной 
технологической исследователь-

ской лабораторией комбината. 
На комбинате имеются в отва-

лах и ежегодно получапотся при 

,добыче •сланца миллионы тонн кар-

бонатной породы, которая может 

,бьггь использована для производ-

ства цемента и других строитель-

ных ,материалов. В настоящее вре-

мя идет подготовка опытной пар-

тии такой породы в количестве 

7-8 тысяч тонн для проведения 

опытов на цементном заводе име-

ни Воровского, а потребность это-

го завода в карбонатной породе 

большая. 
На Сланцевеком цементном за-

воде проводятся опыты Ло исполь-

- палукокса камерных . пе-

чей. Уже заключен договор на по 

ральной электростанции - слан-

цевой золы после мультицикло-

нов, так называемый 'ссеилизол». 

Шестьдесят тонн его уже отц•ру-

жена Киевскому комбинату 
стройиндустрии, 20 тонн - Кол-
пинскому заводу «Вулканизатор» 
и другим предприятиям. 

Комбинат «Сланцы» мажет 

ежегодно отгружать « силизола» 

более 10 тысяч тонн. Сейчас здесь 

строится установка для затарвва-

ния и погрузки.. <силкзолаз. 

Болышая работа проводится Все-
с оюзным научно-исследователь-

ским институтом топлива по рас-
ширению ассортимента химиче-

ских продуктов от пиролиза газ-

бензина.В частности, из ксилоль-

но-хвостовой части, которая со-

держит до 20 процентов стироля, 

получен -стирольный лак МС-25, 
отптускная цена которого равна 
1.000 ,рублей за тонну: 

Опытная партия такого лака 

приготовлена на одном из зано- 

дов страны в .количестве 3.598 
килограммов и по качеству соот-

ветствует требованиям техниче-

юхих условий. 
В будущем предполагается стро-

ительство установки по получению 

стирольното бака в цехе перера-

ботки газбенгзина. 
'Коллектив. центральной техно-

логической исследовательской ла-

боратории комбината занимается 

,извлечением 'смоляньгх фенолов ме-

тадом . экстраттцтiи фенольной во-

дой при повышенных температу-

рах и давлении. Работа запеончена 

с положительными резууьтатаии. 

Конiструктореггое бюро комби-
ната уже выполнило проектное 

задание на строительство промыш-

ленной установки. Приобретены 
.три Всновных аппарата-термоот-

етойника емкостью по 50 кубо-
метров каждый, С вводом в экс-

плуатацию такой установки ком-

бинат сможет дополнительно по-

лучить в год около 2.160 тонн фе-
нолов из смолы и выработать из 

них дополнительно 1.970 тонн 

таинидов дубителя, увеличив об-
щую выработку дубителя № 12-Л 
до пяти тысяч тонн таннидов в 

год. 

С участием ВIiИТ комбинат 
«Сланцы» проводит опытные ра-

боты по коксованию 

смолы в камерной печи непре-

рывного действия с целью получе-

ния электродного кокса. 

На комбинате имеется множест-

во путей работать без дотации. 

Трудящиеся комбината «Сланцы» 
приложат асе усилия к •выполне-

нию намеченных мероприятий, 
чтобы уже в шестом году семи-

летки не быть в долгу перед Ро-
диной. 

Л. ПАВЛОВ. 



Н а темы * ФОТО НА КОНКУРС  

Д, Н Я ЧЕЛОВЕК С КОРОТКОЙ БОРОДКОЙ t 
,Все началось с того, что погас 

свет. Заводская улица погрузи-

лась во мраис. Н в таком состоя-

нии она пробыла всю воскресную 

ночь (день - это само собой). 
Нельзя сказать, что жители За-
валсисой улицы примирились с 
той мрачной перопективой, на ко-

торую их обрекали. 
29-01 - вот телефонный 

йомер, который стал хорошо зна-

ком в воскресенье, 27 октября, 
лiогии из тех, кто остался.без 
света. Познакомился с этим но-

мером ту я. 14 часов 27 оистября. 
Я звоню по номеру 29-01. 

Я: - На Заводской улице во-

гас свет. Когда .он будет? 
Диспетчер {дежурным): - А 

когда он погас? 
Я: - Еще ночью. 

Диспетчер: - Нет, он погас 

позднее. 

Я (весьма •уступтчиво): - Ну, 
хорошо, позднее. На ведь света 

все-гаки нет. 

Диспетчер: - Свет будет после 

16 часов: 

Успокоенный, я жду. В 19 ча-

сов (а в октябре в ото время не 

почитаешь'при свете ка окна) элек-

тричества нет по-прежнему. Сно-
ва звоню. 

Я: - Ну как? 
Диспетчер: - Мастера на ли-

нии. Свет будет часа через два. 

Через четырё часа я снова го-

ворю по телефону. 

Диспетчер: - Ничего-не можем 

понять. Света не будет до утра. 
Утром следующего дня. 

Я: - Скажите, будет в конце 

концов свет? 
Диспетчер: - Что вы пне чи-

таете 'мораль? Вчера было воскре-

сенье - люди отдыхали. Ну, а 

сегодня... 

Я: - Что сегодня? 
Диспетчер: - Вы знаете чело-

века с короткой бородкой?-Нет? 
Таи вот, отыщите его. Он пошел 

чикйть свет. Н перестаньте надо-

едать... 

Дорогие читатели! Сознаюсь' 
вам, что я не бегаю по городу и 

не измеряю величину бороды у 

ви- . 

Будьте внимательны. 
и осторожны! 

Наступила осень, а с нею = 
дожди м туманы. Пришло самое 

неблагоприятное время для води-

телей -автотранспорта. В этих ус-

ловиях долг каждого водителя -

проникнутыся еще большей ответ-
ственностью, не. допускать нару-

шения травил движения и дорож-

но-транспортных происшествий. 
Большим злом в работе водите-

лей является управление транспор-

том в нетрезвом состоянии. Пья-
ный водитель за рулем очень опа-

сен для окружающих и води-

телей другого автотранспорта. 

Граждане! Будьте внимательны 

и осторожны на улицах н доро-

гах! Правила двийсения очень не-

сложны и их легко запомнить. 

Ходите только по тротуару, а там, 

где ело, нет, - по обочине доро-

ги навстречу движению тран-

апорта. 1iерехоггнте дорогу только 

в разрешенных местах лад пря-

мым утлом. Начиная переход, убе-
дитесь в безопасности движения, 

не перебегайте дорогу на близ-
ком расстоянии от идущего тран-

слорта. Не разрешайте детям игры 

и катание на п>оезжей части до -

тех, кто ее носит. Не знаю я так-

же, исаким абравом можно измерить 

степень безответственности работ-
•ников:элентросети, которые остави-

ли. без света жилыцов целой ули-

цы и причинили людям хлопоты 

в тот день, когда они от них 

должны бы быть избавлены на-

верняка. Думаю также, что ни-

кто бы на моем песте ни. прнипел 

.в восторг от персатективы поиска 

очелавека с короткой борадкойз. 
Во всяком случае, если эпизоды, 

подобные воскресному «сюрцри-
зу», будут 'и впредь повторяться, 

то у « челотгека с • короткой бород-
кой» отрастет длинная борода к 

тому времени, когда жители горо-

да перестанут предъявлять свои 

,законные претензии к работниисам 
элеистросети. 

А. ГИДаНИ. 

Осень на Плюссе. 
Фотоэтюд В. Харитонааа: 

ЗАМЕТКИ ФЕНОЛОГА 

НОЯБРЬ 
Глубокая осень. В поле пусто. 

Потемнели лиственные леса. Све-
>кий ветер срывает последние 

увядшие листья с деревьев. В 
сосновом лесу почва усеяна игол-' 

'нами: в ноябре сосна теряет часть 

своей хвои. 

Средняя месячная температура 

- 1,1. Декабрь 'на 5,3 градуса хо-

лоднее. Выпадает снег в ноябре, 
ко покров его неryстойчив,. Чере-
дуются морозы с оттопелямх. 

Ноябрь самый пасмурный ме- 

сяц в году. Небо часто-затянуто 
облаками, по земле стелются ту-
маны. Погода отличается непо-

стоянством. Переходы от тепла х 

холоду - обычное явление. Иj 
только в конце месяца наступает` 

стабильность. 

стах кормежки. Если их застигает 

резкое снижение, температуры или 
снегопад, то они с тревожными 

криками устремляются в дальней-
ший путь. 

Завершается отлет вальдшнепов. 

Из перелетных птиц онл всех 

дольше задерживаются. Бывает, 
что выпадает- снег и морозы ско-

вывают землю, а . ваиьд1шнепы 

тольлсо собираются в дорогу. В 
это время они добывают себе пи-

щу ,не в земле, а в лесной под-
стилке, куда забираются на зиму 

улитки, гусеницы, личинки и 

взрослые 'насекомые. 

Закончился прилет пернатых 

обитателей далеких северйых об-
ластей. Прибыли красногрудые 
снегири, розово-серне свиристели, 
малиновые щурь и веселые чечет-

ки. 

У зайцев кончается линька. Мех 
у русака посветлел, а у беляка 
становятся снежно-белым. Зимой 
такой костюм помотает. укрывать-

ся от врагов. Но если снег ещё не 

вьвал, зверек,' словно чувствуя 

апредательскхй костюм», держит-. -

ся в лесной чаще, забивается под 
валежник и низко опущенные ело-
вые сучья. . Однажды охотники 
отдыхали на валежйике. Прямо 
из -над• ног у них выскочил косой. 
Они даже не успели вскинуть - 

ружья, как заяц скрылся в ку-

ста рнике. 

Спрятались в зимние убежища 
насекомые. Му,равьи «отремонти-

ровали» и -утеплили свое жилище. 

Муравейники не нужно развора 

чивать. 'Их обитатели приносят 
большую пользу - истребляют ог-;' 
ромное количество вредных гусе-уд 
нюц --до 150 тысяч в день! 

Каждая_ осень имеет свои осо-

бенности. Нынче было второе цве-

тение кустарников в связи с. по-

годными условиями,' дружно про- 

шел листопад и, наконец, неаколь-' 
но задержалась, вызревание моло-

дых побегов у деревьев и кустар-
ников. 

И. БАЛБЫШ.Е•В, 
член общества «Знание» 

1 ДЕ-НИ Е 

- Выступление председателя Со-
вета Министров Белорусской ССР 
т. Киселева. 16.15 -- «Слово о, 

республике моей». ,Киноочерк. 
16.45 «Рассказ об ,одном дне». 

17.15 - <еВ павильонах «Белорусь-
фильма». 19.00 - Заключительным 
концерт Всесоюзного смотра худо-

жественной самодеятельности 

профсоюзов -СССР. В перерыве: 

теленовости. 22.00 - «На огонек». 

ПОКАЗЫВАЕТ  

ТАЛЛИН 

ПЯТНИЦА,- 1 НОЯБРЯ -

17.05 - Киножурнал «Советская 
Литва». 17.10 - Теленовости. 
17.30 - Для дошкольников и 

младших школьников»: «Обьткно-
венные необыкновенности». Теле-
постановка. 17.55 - Для школь-

ников: «Леся» -' балет детского 

хореографического коллектива. 

18.30 - «К тому, что уже знаем». 

19.10 - «Детский экран» - «За-
помни эту осень». 19.30 - Поль-
ский художественный фильм 
аСчастлйвяик Ахтони». 20.50 - _С 
блокнотам и камерой» - «Может 
ли прийти зима?. 21.15 - Доку-
ментальный фильм «500 километ-

ров»..22.00 - Теленавости: 22.20- 
Документальный фильм «Ураль-
ская консерватория». 22.50 - Эст-
радный концерт. 

СУББОТА, 2 НОЯБРЯ 

11.00 - 12.20 - Польский ху-
до>кественный фильм «Счастлив-
чик Антони». 16.35 - Докумен-
тальный фильм «Этапы большого 
пути».- 17.40 - Киножурнал, «На; 
ка и техника». 17.50 - Коротко- 
мет,ражны й фильм . <(Подводная 
лодка». 18.25 - Для молодежи: 

«Что такое культурным». 19.00 -
Заключительный концерт Всесо-
юзного смотра художественной 
самодеятельности профсоюзов 
СССР. 22.00 - «На огонек». 

Зам. редактора Н., Д. СИМЧЕННОВ 

Для поступления в техникум 

Сланцевский вечерний индустриальный техникум открывает 

платные шестимесячные курсы по подготовке для поступления 
в техникум на базе семи и десяти классов. 

Прием документов с 1 ноября 1963 года. Начало занятий 
18 декабря 1963 года. Для поступления на курсы необходимо 
представить следующие документы: личное заявление, копию 
документа об образовании, справку с ;места работы. Плата. за 
весь период обучения 15 рублей. 

Прием заявлений с 10 до 14 часов и с 17 до 20 часов, кро-

ме субботы и воскресенья. 

Адрес техникума: г. Сланцы, ул. Ломоносова, дрм № 10, те-

лефон 35-22. - 
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